

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria al director, Mayor de Rémosa.
Dirección telegráfica: "COMBATE."

CONFITERÍA

DE

HILARIO MATEOS

En este acreditado establecimiento se están elaborando toda clase de mazapanes y turrones de los que tanta fama han alcanzado en años anteriores.

La semana entrante daremos á conocer á nuestra numerosa y distinguida clientela las clases y precios.

Se hacen encargos especiales para regalos de novia á precios económicos.

La catástrofe de Ríudecañas

Los hilos del telégrafo—cual heraldos fatídicos—se han encargado de servirnos la triste nueva con todo lujo de detalles.

A estas horas, toda la península, desde el Bidasoa hasta Cádiz saltando por la árida Mancha, sabe que una catástrofe ferroviaria ha puesto fuera de combate á unas cuantas docenas de personas, que no cometieron otro delito que viajar por una línea que en cuanto á condiciones de seguridad, era un verdadero ascó.

Los despachos que transmiten los responsables á sus periódicos, en que se habla de veinte muertos y cuarenta heridos, levantan oleadas de indignación contra una compañía férrea que por ahorrarse unos cuantos miles de pesetas lanza á la muerte á multitud de seres y deja en la orfandad á muchas familias que tendrán que pordiosear para buscarse el sustento.

El alma se apena y el corazón se entristece con la lectura del relato que hacen los periódicos de la inmensa desgracia; cráneos deshechos, piernas dislocadas, miembros arrojados á grandes distancias, piltrafas de carne colgando de las ruedas descentradas, muecas horribles de cabezas decapitadas sorprendidas quizá cuando creían encontrarse en el término de un feliz viaje; y por último como inri sarcástico, el ramo de azahar salpicado de sangre de una recién casada que viajaba con su esposo en busca de una felicidad que vino á troncharse entre las ruedas de un mal carruaje; allí estaba desafiadora la

mano crispada de la muerta, como en espera de justa venganza; en los labios del cadáver aparecía una sonrisa de maldición lanzada en los espasmos agónicos contra los malvados que la robaban la dicha cuando creía tenerla entre sus manos; maldición sublime, que debió sonar en los oídos de los culpables, no como las trompetas de Jericó, sino como si se hubiera producido la dislocación completa del cosmos. Cuadro macabro que según dicen los corresponsales ponía escalofríos de terror, en el ánimo mejor templado.

Y todo por una cuestión de ochavos. Bastaba que la compañía en lugar de apuntalar la obra con maderamen—tal vez carcomido—hubiera ordenado á sus ingenieros hacer un reconocimiento serio de las condiciones de seguridad que pudieran ofrecer las pilastras del puente de Ríudecañas.

Con unos cuantos de duros invertidos en la conservación y reparación de las obras, no hubiera pasado nada, estarían en el mundo los seres que encontraron la muerte en su infausto viaje, y muchas familias no tendrían que llorar ahora su horrenda desgracia.

En otro país, los responsables de la catástrofe estarían ya en la cárcel; hasta las piedras se habrían salido de su sitio para reclamar de los poderes una pronta y enérgica justicia contra las compañías que están más atentas al cobro de sus dividendos ó á la subida de sus acciones que á la seguridad de los viajeros que discurren por sus líneas.

Pero aquí, en este desdichado pueblo del expediente, ya verán ustedes como no pasa nada, todo quedará reducido á media docena de frases pronunciadas por algún personaje político en honor de las víctimas ocasionadas por la catástrofe.

Lo ocurrido cuando el hundimiento del Canal y cuando el desplome del puente del Najerilla, viene en apoyo de lo que dejamos formulado. Bien claro lo decía el señor Nougués al leer en el Congreso ante el asombro de la Cámara el telegrama que daba cuenta de la horrorosa catástrofe: «Hace muchos días—decía el insigne diputado—que he denunciado al señor ministro, el estado ruinoso en que se encuentran algunas obras de fábrica de las compañías férreas, y con especialidad el puente de Ríudecañas, que según mis noticias está apuntalado con madera, ante el temor de que pueda venirse abajo».

Pero el señor La Cierva, se olvidó, sin duda, de tomar medidas enérgicas enca-

minadas á poner en claro los hechos, denunciados, y en cambio perdía lastimosamente el tiempo en llevar á la Gaceta circulares ridículas en contra de las empresas periodísticas y en manejar los aparatos telegráficos para transmitir el extracto de sus elocuentes discursos á los electores de su cacicato.

En una nación que no se hubiera llamado España, la denuncia del diputado no habría caído en el vacío, el ministro hubiese abierto una información técnica para esclarecer los hechos y averiguados en el palacio de la representación nacional por boca de sus delegados; y si del examen realizado hubieran resultado ciertas afirmaciones hechas, se hubiera obligado á la compañía á poner el trayecto en condiciones de seguridad, amén de exigirle la multa que señalan las disposiciones sobre conservación y reparación de obras ferroviarias.

Pero aquí, ya lo decimos al principio, se abrirá una información que durará un año, llegaremos al juicio oral en el que se hará un derroche de elocuencia por los abogados de la compañía para demostrar que la catástrofe obedeció á una causa fortuita, se sobreseerá el proceso, y no se castigará á nadie; únicamente los huesos de las víctimas se revolverán en sus tumbas pidiendo justicia, mientras los accionistas cobrando tranquilamente sus dividendos, esperarán á que el telégrafo les anuncie otra nueva catástrofe.

Y todo esto por culpa nuestra y no de nuestros representantes.

Porque si aquí hubiera pueblo, formaríamos un bloque de todas las clases sociales, empezando por la modesta blusa y acabando por la levita bien cortada, nos uniríamos en haz apretado para acudir no á la representación nacional—teatro descreditado de charlatanes de oficio—sino á las gradas del trono á entregar al rey una exposición de millares de firmas de obreros, patronos, agricultores, industriales, comerciantes é intelectuales, pidiéndole justicia—que, cual la moral de Grecia,—parece haber huido de todas partes.

Y es claro, llegado este caso, el jefe supremo del Estado que es un hombre por cuyas venas corre una sangre igual á la que circula por las arterias del último ciudadano, atendería la petición, recomendando á sus ministros que castigasen con todo el rigor de la ley á los culpables de que muchas mujeres se hubieran quedado sin sus esposos y muchas madres sin hijos.

Este es el único camino viable para ha-

cer que las compañías ferrocarrileras cumplan con lo que disponen las leyes.

Porque mientras fiemos la defensa de nuestra seguridad á diputados y senadores que son consejeros de las grandes empresas, será cosa de echarnos á temblar el día que tengamos que hacer un largo viaje; empezaremos por otorgar testamento y por advertir á nuestras familias que no se impresionen porque nos vean recogidos en trozos en alguna banasta.

M.

UNA BUENA EMPRESA

Se ha celebrado en Madrid una importantísima reunión encaminada á llevar á la práctica un proyecto de instalación de servicios de transportes por automóviles entre Avila, Piedrahita y Béjar.

Este pensamiento, que desde hace algunos meses se extiende y cobra simpatías en la región interesada, halló la más favorable acogida en todos los señores reunidos, que designaron en el acto una comisión gestora, encargada de realizar con la mayor actividad posible los trabajos preliminares indispensables para constituir la Sociedad explotadora de esos servicios.

Se examinó y aceptó como bueno en líneas generales el proyecto formulado por el señor Mendizábal, que calcula el capital social necesario en 350.000 pesetas; y se acordó ampliar esta cantidad hasta 500.000 con objeto de establecer servicios análogos para viajeros entre Avila y Peñaranda, y Avila y Arenas de San Pedro, siempre que en esas importantes poblaciones encuentre apoyo material esta idea.

Se decidió como de conveniencia indudable que, si al plantearse estos transportes, ó en época posterior, queda abierta al público la carretera de Béjar al Barco, será utilizada, realizándose por tanto el servicio de Avila á Béjar marchando directamente de Piedrahita al Barco y del Barco á Béjar; y complementándose estos servicios por otra línea que desde Piedrahita, por el Puente del Congosto y Sorihuela, venga á terminar en El Guijuelo, ó en otro punto que, llegado el caso, parezca más conveniente.

Los beneficios probables de la empresa son más que suficientes para tener seguridad de hallar entre pocos el capital necesario. Sin embargo la reunión acordó como más conveniente para los intereses generales del país, dar participación en el negocio al mayor número de personas, limitando á este efecto la cantidad que de *primera intención* pueda aportar cada suscriptor á mil pesetas.

En la reunión figuraban, entre otros, los señores don Emilio Ortuño, don Pascual Amat, don Jorge Silvela, don Nicolás Sánchez Albornoz, don Alfredo Peña, don Arturo Rodríguez, don Alfredo Mendizábal don Lucas Martín y don Félix Gregorio.

Son numerosas y muy importantes las adhesiones que se van recibiendo á los acuerdos tomados en la reunión que dejamos reseñada.

La comisión gestora, formada por los señores don Lucas Martín, don Alfredo

Mendizábal, don Félix Gregorio y don Arturo Rodríguez, ha tenido conocimiento de que desde hace algún tiempo se había estudiado este mismo asunto por el capitán de artillería don Alfonso Díaz Aguado; y con objeto de aunar todos los esfuerzos, ya que se persigue como finalidad primera la importante mejora que para el país significa tal empresa, le ha invitado á formar parte de la misma comisión.

Historia de Granada

Es la moza turdetana que se ha visto en el aprieto de fingirnos cristiana, y que nos guarda el secreto de que no fué mahometana.

Por las cuatro religiones que le dieron los florones en que teje su corona, joyas tuvo y tuvo dones para adornar su persona.

Cara al sol tendida y quieta, entre mártir y sultana, fué cada siglo un poeta que le prendió una peineta en sus crenchas de gitana.

De sus dioses tutelares nos refiere esta gitana, que antes de los alhamares en aquellos olivares hubo un templo de Diana.

Y allí se ofrendaron pomas, y los sangrientos despojos de las candidas palomas tiñen de reflejos rojos las murallas en las lomas.

Sobre un azul de alquicoles destellan en sus celajes, con esplendores infieles, gomas abencerrajes y cimitarras gomeles.

Con los rayos de la aurora, en los urdimbres del cielo teje el agua, bordadora de un tapiz de terciopelo, en su fina alcalifa mora.

Fingió católica unción esculpiendo en sus arcadas una cruz y una inscripcíon, y rimaron las cascadas al compás de su oración.

Granada no es turdetana, ni fenicia, ni samiota, ni agarena, ni cristiana; Granada es una cocota con caprichos de gitana que, de las denominaciones y las civilizaciones que tejieron su corona, sólo ha recibido dones para adornar su persona.

Justiprecio sin manilla que solo pueden firmar, no siendo Alonso de Ercilla, el mandoble de Tendilla y el arrojito del Pulgar.

Granada es una gitana que se pone en un aprieto cuando se llama cristiana, y que ya ha roto el secreto de que no fué musulmana.

ENRIQUE LÓPEZ ALARCÓN.

Mirando á Europa

EL HOMO-SEXUALISMO

Cuando ya se creía apagado el incendio

motivado por los escándalos berlineses, surge de nuevo una llama de refinada lascivia que llega hasta las gradas de los palacios más aristocráticos.

La ola de fango no se detiene en los salones de los duques sino que penetra en las moradas de los príncipes.

Se afirma que el príncipe de Eulemborg, que no quiso nunca querellarse contra los que le acusaban de rendir culto á los placeres antinaturales, va á proceder enérgicamente contra sus detractores.

Toda la sociedad dorada de Berlín está con el alma en un hilo, ante las enormidades que los rotativos sacan á la luz del día.

Estamos en vísperas de asistir á escenas del más atrevido realismo.

Muchos periódicos piden que se eche tierra á un asunto que deja al descubierto llagas que asquean los estómagos de las personas honradas, las cuales no pudieron nunca suponer que existieran seres capaces de descender á los últimos grados de los más depravados vicios.

CARNE DE PLACER

La trata de blancas está á la orden del día. Ni las leyes, ni los bloques formados para contener el avance de ese infame negocio, sirven para nada.

Ultimamente se ha dado un caso en Francia que subleva la conciencia de las personas honradas.

Una pobre muchacha fué engañada por una infame vieja que se dedica á cazar incautas.

Con el pretexto de que iba á buscarla una buena colocación, le envió á una casa de Burdeos que explota la miseria de las desgraciadas.

Encerrada en un departamento fué sorprendida á las dos de la madrugada por un sátiro que quiso obligarla por la violencia á la ejecución de actos inmorales.

La muchacha se defendió con los dientes y con las uñas de los asaltos del malvado y cuando ya falta de fuerzas iba á caer vencida, penetró en la habitación un asistente de la casa y se llevó la joven á la calle, libertándola de las garras de aquel miserable.

Gracias á este calavera—también éstos sirven para algo—la joven no ha sido deshonrada.

Urge por lo tanto que los gobiernos de todas las naciones dicten leyes severas para castigar á los que trafican con la honra de las jóvenes desgraciadas.

UNA PAREJA DE TÓRTOLOS

Dicen de Palma de Mallorca: «La policía acaba de echar el guante á una pareja de novios, cuando más á gusto se encontraban».

Los pobrecitos fueron sorprendidos en su nido de amor después de haber atravesado un verdadero calvario para llegar al logro de su intensa pasión.

Ambos niños, pues el nuevo don Juan cuenta catorce años y la Inesita quince primaveras, pertenecen á familias distinguidas de Barcelona.

Las autoridades de Palma han facturado á los bebés para la capital del principado, en donde ya les tendrán preparados sus respectivos papás lo que les hace falta, un biberón y un ama de cría para los domingos y días señalados.

Pero lo más bonito del caso es que después de haber pasado varias noches juntitos, las autoridades acordaron llevarlos á hoteles distintos, sin duda para impedir que llegaran á determinados excesos.

Es lo que dirán ellos para sus adentros: «Después de la liebre ida palos en la cama».

LOS ESCÁNDALOS DE LA PRINCESA DE SAJONIA

En los periódicos de Bruselas, aparecen en grandes caracteres los títulos de las hazañas realizadas por la hermosa princesa de Sajonia.

Los acreedores de la reina de Bélgica protestan enérgicamente de que se pida el aplazamiento de la venta de las alhajas de aquella reina.

El abogado de la princesita Luisa, hizo un relato emocionante de los apuros pasados en

París por su defendida, habitando una miserable «maison meuble» en la calle de la Paz, teniendo solo para vivir—pobrecita—la reducida suma de 50.000 francos, cantidad asignada por su padre el cual, según el letrado, tiene completamente abandonada á su hija por no mandarla algunas pesetillas más con que poder satisfacer sus caprichos.

La joven divorciada está realmente indignada, amenaza con un escándalo si no se la da «guita» para sus atenciones, y afirma que está dispuesta á pedir cuentas estrechas á su ex marido el príncipe de Colurgo, por haberse hecho éste el zueco á sus pretensiones.

En sus lloros pide el libro de oraciones para rezar—no sabemos si por la falta de dinero ó por sus culpas que deben ser muchas—á juzgar por lo que de ella dice la prensa europea.

¡Angelita! Cuanto tiene que sufrir en este mundo tan solo por haber cometido el enorme delito de haberse fugado con un pianista.

Si á todas las que se escapan hubiera que encerrarlas en las selvas de Africa, pronto estarían habitadas aquellas extensas regiones.

RECOMPENSA MEREcida

Ha sido nombrado profesor de la Academia militar de Toledo, nuestro querido paisano el capitán de infantería don Antonio Sanz Agero.

El talento y la constancia han llevado al distinguido joven al alto puesto que hoy ocupa.

Orgullosa puede estar el pundonoroso militar de que sus méritos le hayan elevado á uno de los sitios más codiciados por los que sienten amor por la enseñanza.

No ha precisado el señor Sanz Agero para llegar á la meta de sus aspiraciones agarrarse al servil favoritismo, que es el escabel de que se valen los indocumentados para monopolizar los mejores cargos del Estado.

Mucho sentimos no tener á mano datos exactos de toda la vida militar del joven bejarano, para apuntar aún cuando no fuera más que á la ligerá, la biografía del nuevo catedrático.

Solo sabemos que cursó con gran aprovechamiento el bachillerato, ingresando después en la Academia de Toledo, en donde se distinguía por su talento y por su aprovechamiento en el estudio, siendo la admiración de sus profesores y de todos sus discípulos.

Al terminar la carrera, pasó á prestar sus servicios al regimiento de Sicilia, y de aquí á la Escuela de tiro.

Habiendo sido por último nombrado profesor por el ministro para la Academia militar, en donde ha de contribuir á difundir entre sus alumnos lo mucho que sabe.

EL COMBATE se congratula de que el señor Sanz Agero haya sido nombrado para desempeñar un cargo desde el cual tanto puede hacer en favor de la enseñanza.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 23 DE NOVIEMBRE DE 1907

Dió principio á las once en punto de la mañana, presidiendo el señor Galindo y asistiendo los señores Zúñiga y Martín.

Se aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura de una solicitud de doña Manuela Muñoz Sánchez en la que hace constar que ha adquirido por compra á don Angel Rico varias habitaciones situadas en la calle Alovería, por lo que pide sean inscriptas á su nombre en el registro fiscal. Se acuerda acceder á lo solicitado.

Seguidamente se da cuenta de una instancia de Ceferino Gutiérrez en la que dice que son muchos los perjuicios que le causaron los vecinos al tratar de dar salida á las aguas que penetraron en su casa, por lo que espera

que el Ayuntamiento le indemnice de las pérdidas ocasionadas. Es desestimada la instancia.

La comisión de Hacienda manifiesta que ha recibido carta de pago de 1.276 pesetas que se enviaron la semana anterior por concepto de consumos.

Se dió cuenta de haberse terminado el repartimiento de la riqueza urbana, acordándose que sea anunciado al público en el *Boletín Oficial* de la provincia, según disposición de la ley.

Y se levantó la sesión.

MERCADOS

COTIZACIÓN

Salamanca.

En el último mercado han regido los precios siguientes:

Trigo, 11'92 ptas. las 94 libras sobre vagón.

Centeno, 8'25.

Cebada, 8.

Algarrobas, 9'50.

Alubias 1.ª, 25 ptas. fanega.

Id. del Barco, 22'50.

Harina marca J. J., 37 ptas. los 100 kilos.

Id. id. T. T., 36'50.

Barcelona.

Trigo de Salamanca, estación de procedencia, 12'12 ptas. fanega de 94 libras.

Pocas transacciones; mercado tranquilo.

Ultimamente han entrado 97 vagones de trigo.

Los mercados nacionales siguen firmes.

El alza que se experimentó en los pasados días ha detenido los negocios trigueros y lo mismo las ofertas que las demandas permanecen retraídas, haciendo que se aminoren los embarques.

La sementera está ya casi acabada y en excelentes condiciones; como lo prueban los terrenos donde la simiente ha brotado lozana.

Palencia cede el trigo viejo á 12'50 pesetas las 92 libras y el nuevo á 12'25; centeno, á 8'50; tendencia firme.

En Villada (Palencia) trigo añejo, 12'50 pesetas fanega; nuevo, 12'25; centena, 8'50.

Los mercados extranjeros, en general, todos flojos.

La baja obedece al buen tiempo reinante.

La cebada se ha vendido:

En Valladolid, á 7 y 7'12 ptas. fanega.

En Avila, á 6'87 y 7.

En Valdenas (León), á 6'75.

En Benavente á 7 y 7'25.

Los vinos tienen estos precios:

En Villa del Prado (Madrid), tinto nuevo, 3 ptas. arroba; blanco 4.

En Valdepeñas, 3'25 ptas. arroba sobre vagón, sin envase, lo mismo el tinto que el blanco; el añejo blanco, desde 5 pesetas en adelante.

Lanas:

Tarrasa paga las lanas negras lavadas, á 345 ptas.; ordinarias, á 285; entrefinas, á 540.

Extremadura, fina, á 400.

Castilla, fina, á 540.

Manchega, fina, á 520; entrefina, á 410.

En Alba de Tormes (Salamanca), lana blanca sucia, 15 ptas. arroba; negra 16; blanca lavada, 27'50.

En Peñaranda (Salamanca), blanca sucia, 16'25 arroba; negra, 18.

En Ledesma, blanca sucia, 15 ptas. arroba; negra, 15.

Béjar.

Lana blanca merina sucia, de 19 á 22 pesetas, según su clase y rendimiento.

Churra, colchonera sucia, 17'50.

Lavada, á 38.

Negra fina, á 22.

Ordinaria, á 18.

Tendencia al alza particularmente las merinas.

Trigo candeal, 12'50 ptas. fanega.

Id. del país, 11'25.

Cebada, 8.

Centeno, 9.

Algarrobas, 8'75.

Harina marca H., 38'50 ptas. los 100 kilos.

Id. id. G., 37'50.

Id. id. F., 35'50.

Carne de vaca, 15'50 ptas. arroba.

Id. de ternera, 16'50.

Patatas, á 1'50 ptas. arroba.

En Aldeanueva, cerdos de 14 arrobas, á 12'75 y 13 ptas. arroba; los de 11 arrobas, á 12'50.

En Candelario, bueyes superiores á 16'50 y 16'75 ptas. arroba; toros de primera, grandes de peso, á 17.

Aceite de Sevilla, 11'92 ptas. arroba de 32 libras; id. de Sierra Gata, Villanueva, 15; id. de Béjar, 18 y 18'25.

Ecos de la Semana

Cambio de residencia

Se ha trasladado á San Sebastián, en cuyo punto ha fijado su residencia, la familia de nuestro querido paisano y buen amigo don José Antonio Calles, antiguo farmacéutico de esta localidad.

El señor Calles, que ocupó varios puestos importantes, entre ellos el de la alcaldía de Béjar, tiene que emigrar á otras tierras después de cuarenta años de una vida honrada y laboriosa.

Dediquemos un recuerdo cariñoso al hombre de ciencia que se ve precisado á abandonarnos después de tantas luchas sostenidas en beneficio de esta rica y desgraciada región.

En el Casino de Béjar

Las dos reuniones que se han celebrado en este aristocrático centro de recreo, se han visto muy animadas y en ellas las bejaranitas han lucido una vez más bonito y elegantes trajes, viéndose muy obsequiadas por los simpáticos muchachos que se desvivían porque las chicas no comieran el estoposo y vulgar pavo.

Sigan por ese camino los jovencitos de ambos sexos para matar el tedio que se desarrolla en estas tardes apizarradas.

De Candelario

Continúa en la vecina villa con actividad la matanza de cerdos y reses destinadas á la fabricación de embutidos.

Los bueyes cebados se han cotizado al precio de 16'50 ptas. arroba.

Una sucursal

El laborioso industrial bejarano don Ildefonso Hernández ha establecido una sucursal en Salamanca, para la venta de vinagres naturales premiados con medalla y diploma en la última exposición regional celebrada en aquella capital.

No hace falta que nosotros hablemos de las buenas cualidades que reúnen los vinagres que se recomiendan por sí solos, como lo demuestran las recompensas otorgadas al señor Hernández.

Deseamos que el nuevo industrial vea coronados sus desvelos por un lisonjero éxito.

Muestras

Por encargo del canónigo doctor don Gonzalo Sanz se han remitido á S. A. R. la infanta doña Paz, princesa de Baviera, paños de diferentes clases de las fábricas de esta ciudad de don Francisco Gómez-Rodulfo, señora Viuda de Rodríguez Yagüe é Hijo de Higinio Cascón.

Teatro Cervantes

La empresa del Cinematógrafo Novelty que exhibe tan selectos programas en nuestro coliseo, ha contratado á los aplaudidos duetistas Huri-Portella, los cuales debutarán esta noche ejecutando escogidos bailes españoles y extranjeros, pudiendo manifestar á nuestros lectores que estos artistas cuentan en su repertorio con números que seguramente llamarán la atención del público que acuda esta noche al teatro.

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Basilio Merino López
CIRUJANO CALLISTA

De siete á una á domicilio, y de tres á ocho en el gabinete.

Fuencarral, 64, 2.º derecha.-MADRID

“La Verdad,”

EMPRESA GENERAL DE REDENCIONES

10.000.000 de pesetas, garantía verdad. Dirección, Amazonas 8, 2.º derecha, Madrid. Seguros de quintas, desde 12 años de edad. Regalo de 3.500 pesetas á sus asegurados. Para más detalles, dirijanse á su representante en Béjar, don Eulogio García Rodríguez, calle de Boteros, 11, ó al Director en Madrid, Amazonas 8.

Eulogio García Rodríguez

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Calle de Boteros, 11, BÉJAR

En la actualidad cuenta con representaciones de importantes casas de vinos de Rioja y Manchegos, de vinos y licores de Jerez, de conservas vegetales y pescados, de pastas para sopa, de cacao, canelas y cafés, de ceras labradas y productos manchegos, de tejidos de seda y de banovas y alfombras, de estuches y cajas para platerías, joyerías y confiterías y otras de que no hago mención.

AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS «LA POLAR»

Detalles y catalogos de precios á quien los pida

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios:

Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composuras, 7 pesetas al año.

Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.

En estos relojes las roturas á mitad de precio.

La Anónima de Accidentes

Fondos de garantía: Más de ptas. 10.000.000

Caja de Previsión y Socorro

Primera Compañía española de Seguros sociales

BARCELONA: Calle de Trafalgar, núm. 10

Seguros de Accidentes del trabajo, con toda clase de combinaciones. La Compañía más formal y de más garantías.

Ha tenido en el año 1906 la enorme cantidad de 26.169 siniestros que le han costado unos tres millones de pesetas; no obstante cerró su cuenta de ganancias y pérdidas con un beneficio de 510.182 ptas.

No hay mejor garantía que los mismos asegurados de ésta y para más detalles á su agente general,

MARINO ZÚÑIGA BELLO

BÉJAR (Salamanca)

GRAN VENTORRO

DE

La Esperanza

El dueño de este acreditado establecimiento sirve comidas á precios sumamente económicos, teniendo un surtido completo de acreditadas marcas de vinos blancos, tintos y claretes.—Venta de jamones, salchichones y lomo.

Angel Rodríguez

JUNTO A LA ESTACIÓN

HIJO DE M. HERNÁNDEZ

Se han recibido los tan renombrados turronecillos de la casa Moneris, en las clases siguientes:

Jijona, Alicante, Avellana, Frutas y Yema. Peladillas de Alcoy, Piñones y Anises, Frutas glaciadas, Melindres de Yepes, Mantecadas de Viena y el especial CÁDIZ hecho al pastel.

Muy en breve llegarán las fiambres Jamón en dulce, Lengua á la escarlata, Cabeza de jabalí, Mortadella de Bolonia y Boqueronciios de Málaga, que se venderán en raciones de ptas. 0'50 en adelante.

Esta casa está recibiendo diariamente diferentes artículos para la próxima temporada de Navidad.

PUERTA DE AVILA

POR 500 PESETAS

Se vende una casa situada en Barrionuevo, compuesta de sala, dormitorios, cocina para leña y despensa.

Además, en la planta baja, posee dicha casa bodega, cuadra y entresuelo.

Para tratos é informes, dirigirse á

ILDEFONSO CEBRIANO

PLATERÍA

BÉJAR

Gran destilería á vapor de los señores Ruiz y Albert, de Málaga

Fábrica de aguardientes, anisados, licores y cognac

Vinos aperitivos de base quina, y tónicos digestivos; vinos dulces, secos y especiales para enfermos. Esta casa ha alcanzado las más altas recompensas en varias exposiciones por lo esmerado de su fabricación y lo económico de sus precios. En esta fábrica se elabora el exquisito anís X que se sirve en todas las mesas de buen gusto y que tan alto ha puesto el nombre Albert en todas las provincias de España.

AGENTE EN BEJAR, MARIANO IZQUIERDO, PLAZA MAYOR

Antigua Peluquería de Marcos Díaz

HÓY Á CARGO DE ANTONIO SÁNCHEZ

Desearo de corresponder dignamente al favor del público, ha montado su salón con todas las comodidades que puedan exigirse entre las primeras de su clase.

Al mismo tiempo ofrece un completo y variado surtido en todos los artículos del ramo de peluquería, teniendo predilección en la confección del crepé.

CALLE MAYOR, NÚM. 22, BÉJAR

4-3

SE VENDE

gran número de wagones de paja de trigo, cebada y algarrobos, de superior calidad.

Para informes, dirigirse á

JUAN MANUEL APOLINAR

Afuera de San Bernardo

SALAMANCA

FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE

Santiago Merás

La más antigua de la provincia, setenta años de existencia.

Esta casa elabora chocolates desde 1'25 á 2'50 ptas. la libra, y hace tareas de encargo. Vende azúcares, cacao y canela para la elaboración de los mismos.

Mayor de Pardiñas, 72

Disponibles